



Zürich, 4. Juli 2008

## **Das Zürcher Theater Spektakel wird 2008 CO<sub>2</sub>-neutral Die Klimastrategie von Swiss Re**

### **Partnerschaft von Swiss Re mit dem Zürcher Theater Spektakel**

Das Theater Spektakel steht für künstlerische Vielfalt und Internationalität. Inspiration und Kreativität aus aller Welt finden hier ihre Plattform und ihr Publikum. Ungewöhnlich und intelligent, frontal und berührend, gerne auch kritisch und vor allem in jeder Hinsicht engagiert. Es wird viel bewegt – hinter, vor und auf den Bühnen. Da ist es besonders bemerkenswert, dass das Theater Spektakel ab diesem Jahr CO<sub>2</sub>-neutral umgesetzt wird. Die Verbindung von anspruchsvoller Unterhaltung und gesellschaftlicher Verantwortung funktioniert und harmoniert! Eine wichtige Botschaft, ein bewusster Beitrag und ein weiterer guter Grund für Swiss Re, das Festival als einer der drei Hauptsponsoren zu unterstützen.

Swiss Re pflegt eine langjährige Tradition in der Unterstützung von namhaften Kulturinstitutionen und bedeutenden kulturellen Veranstaltungen am Standort des Hauptsitzes. Nachhaltige Förderung von Kultur bedeutet auch eine bewusste Investition in einen attraktiven, lebendigen Standort.

### **Swiss Re unterstützt das Zürcher Theater Spektakel bei der Umsetzung der Klimaneutralität**

In den letzten Jahrzehnten hat die globale Erwärmung nachweislich zugenommen. Es ist unbestritten, dass menschliche Aktivitäten diese massgeblich beeinflusst haben. Um dem Klimawandel entgegen zu wirken, müssen der Ausstoss von Treibhausgasen und insbesondere der CO<sub>2</sub>-Ausstoss aus der Nutzung fossiler Energien global reduziert werden. Zusätzlich zur Reduktion des Ausstosses von Treibhausgasen sind Kompensationsprojekte wirkungsvolle Massnahmen im Kampf gegen den Klimawandel. Ein Beispiel eines solchen Projektes, die mehrheitlich in Schwellenländern umgesetzt werden, ist der Bau einer Windanlage anstelle eines Kohlekraftwerks. Die Neutralisierung von CO<sub>2</sub>-Emissionen ist global gesehen ein sehr effizientes Mittel zur Verhinderung eines Anstieges des Emissionsniveaus.

Swiss Re verfügt über langjährige Erfahrung im Umgang mit Klimafragen und unterstützt das Zürcher Theater Spektakel bei der Umsetzung der Klimaneutralität. Das Zürcher Theater Spektakel nimmt die Dringlichkeit der Thematik ernst und handelt. Aufgrund der gemeinsamen Initiative von Swiss Re und ZKB hat sich das Zürcher Theater Spektakel entschieden, ab 2008 klimaneutral zu werden. Im Vorfeld wurden Prozesse überprüft, um Emissionen zu reduzieren. Die Emissionen, die nicht reduziert werden können, werden mittels Emissionszertifikaten kompensiert. Swiss Re beschafft diese und stellt sicher, dass die finanziellen Mittel in geeignete Projekte fliessen.

**Klimastrategie von Swiss Re**

Swiss Re engagiert sich bereits seit über 20 Jahren im Bereich Klimawandel. Als erste grosse Finanzdienstleisterin lancierte sie 2003 ein Programm zur eigenen Klimaneutralität mit dem Ziel, die CO<sub>2</sub>-Emissionen pro Mitarbeitenden weltweit bis 2013 um 15% zu reduzieren sowie die restlichen Emissionen durch den Kauf von hochwertigen Emissionszertifikaten zu neutralisieren. 2007 konnte dieses Ziel vorzeitig erreicht werden: Swiss Re ist seit 2003 ein klimaneutrales Unternehmen. Gleichzeitig wurde das Reduktionsziel per 2013 auf 30% verdoppelt.

2007 wurde ein weiteres Programm lanciert, um die Mitarbeitenden noch stärker für die Klimathematik zu sensibilisieren. Swiss Re bezahlt den Mitarbeitenden bis 2011 bis zu CHF 5 000 falls sie in eines der vordefinierten CO<sub>2</sub>-reduzierenden Projekte wie z.B. dem Kauf von Sonnenkollektoren oder einer Erdwärmepumpe investieren.

**Kontakt:**

Schweizerische Rückversicherungs-Gesellschaft, Mythenquai 50/60, Postfach, CH-8022 Zürich  
Frau Anne Keller Dubach, Head Corporate Citizenship & Art at Swiss Re  
Tel: +41 43 285 98 23

**Bemerkungen für die Redaktionen****Swiss Re**

Swiss Re ist ein weltweit führendes und stark diversifiziertes Rückversicherungsunternehmen. Das Unternehmen ist mit Gruppengesellschaften und Vertretungen in mehr als 25 Ländern präsent. Das Unternehmen wurde 1863 in Zürich, Schweiz, gegründet und bietet Finanzdienstleistungsprodukte, die das Eingehen von Risiken ermöglichen, was von wesentlicher Bedeutung für Unternehmen und den allgemeinen Fortschritt ist. Die traditionellen Rückversicherungsprodukte und damit verbundene Dienstleistungen im Sach- und HUK-Bereich sowie das Leben- und Krankengeschäft werden durch versicherungsbasierte Corporate-Finance-Produkte und Lösungen für ein umfassendes Risikomanagement ergänzt. Swiss Re wird von Standard & Poor's mit «AA-», von Moody's mit «Aa2» und von A.M. Best mit «A+» bewertet.